

Личность, общество, публичная власть: взаимная ответственность как императив устойчивости государства

Кокурина Ольга Юрьевна,
профессор кафедры сравнительной политологии факультета политологии
Московского государственного университета (МГУ) имени М.В. Ломоносова,
доктор юридических наук
kokurina@polit.msu.ru

Автор раскрывает проблему жизнеспособности государства и устойчивости государственного управления и правового регулирования как сложных социальных систем. Дано представление о закономерностях обеспечения устойчивости на основе баланса разнообразия и сложности в структуре социальной системы. На основе анализа ответственности как социального явления показано, что принцип взаимной ответственности личности, общества и государства может служить механизмом нормативного регулирования и методом управления, способствующим укреплению устойчивости государства.

Ключевые слова: взаимная ответственность личности, общества, государства, государственное управление, правовое регулирование, жизнеспособность государства, устойчивость государства.

Individual, Society, Public Government: Mutual Responsibility as an Imperative of Stability of the State

Kokurina Olga Yu.
Professor of the Department of Comparative Political Studies of the Faculty
of Political Studies of the Lomonosov Moscow State University (MSU)
LL.D.

The author reveals the problem of the viability of the state and the sustainability of public administration and legal regulation as complex social systems. It gives an idea of the regularities of sustainability on the basis of the balance of diversity and complexity in the structure of a complex system. On the basis of the analysis of responsibility as a social phenomenon, it is shown that the principle of mutual responsibility of a person, society and the state can serve as a mechanism of normative regulation and method of governance, contributing to the sustainability of the state.

Keywords: mutual responsibility of the person, society, state, public administration, legal regulation, viability of the state, sustainability of the state.